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Muy queridos diocesanos: Os 
deseo a todos una feliz Pascua. 
¡Cristo ha resucitado! 

¡Verdaderamente ha resucitado! ¡Está 
entre nosotros! ¡Vive en medio de nosotros! 
¡Nos acompaña en la Misión! 

El sentimiento dominante que brota de los 
relatos evangélicos de la Resurrección 
es la alegría llena de asombro y de 
gratitud. Dejemos que esta alegría quede 
impresa también en nuestro corazón y se 
transparente en nuestra vida. Dejemos 
que el asombro gozoso del Domingo de 
Pascua se irradie en los pensamientos, 
en las miradas, en las actitudes, en 
los gestos y en las palabras. Quien 
experimenta esto se convierte en testigo 
de la Resurrección, porque en cierto 
sentido resucita él mismo. De este modo 
es capaz de llevar un «rayo» de la luz del 
Resucitado a las diversas situaciones: 
a las que son felices, haciéndolas más 
hermosas y preservándolas del egoísmo; 
a las dolorosas, llevando serenidad y 
esperanza. 

En este tiempo, nos hará bien tomar el 
libro del Evangelio y leer los capítulos que 
hablan de la Resurrección de Jesús. Nos 
hará bien pensar también en la alegría de 
María la Madre de Jesús. Ella, después 
de pasar por la experiencia de la muerte y 
la resurrección de su Hijo, contempladas, 
en la fe, se convirtió en una fuente de 
paz, de consuelo, de esperanza y de 
misericordia. 

Quiero que mi felicitación pascual llegue 
a todos vosotros con las palabras mismas 
de Jesús Resucitado: «¡Paz a vosotros!» 
(Jn 20, 19.21.26). Os deseo la paz. La 
paz es el don precioso que Cristo ofrece a 
sus discípulos después de haber pasado 
a través de la muerte. Jesús nos da la 
paz, tal como lo había prometido: «La paz 
os dejo, mi paz os doy; no os la doy yo 
como la da el mundo» (Jn 14, 27). Y nos 
invita a trabajar por la paz. Nos llama a 
ser misioneros de la paz. 

Esta paz, que nos da Jesús, es el fruto de 
la victoria del amor de Dios sobre el mal, 
es el fruto del perdón. La paz de Jesús, 
la verdadera paz, la paz profunda, la paz 
que perdura, viene de la experiencia de 

la misericordia de Dios. Por eso, junto a 
la paz, Jesús les dio a los apóstoles el 
Espíritu Santo para que pudieran difundir 
en el mundo el perdón de los pecados, 
ese perdón que sólo Dios puede dar (cf. 
Jn 20, 2123). 

La Iglesia ha sido enviada por Cristo 
Resucitado a trasmitir a los hombres 
la remisión de los pecados, y así hacer 
crecer el Reino del amor, sembrar la 
paz en los corazones, en las relaciones 
humanas, en las sociedades, en las 
instituciones. 

Que el Espíritu de Cristo Resucitado, 
que quitó el temor del corazón de los 
Apóstoles y les impulsó a salir del 
Cenáculo para llevar el Evangelio de la 
esperanza y de la misericordia a todos 
los hombres, nos dé también a nosotros 
valor para testimoniar la fe en el Cristo 
Resucitado. Tengamos la valentía de ir y 
anunciar a Cristo Resucitado, porque Él 
es nuestra paz, Él ha hecho la paz con su 
amor, con su perdón, con su sangre, con 
su misericordia. 

Queridos amigos os animo en esta 
Pascua a caminar en la fe y en la caridad, 
confiados siempre en la misericordia del 
Señor: Él siempre nos espera, nos ama, 
y nos perdona cada vez que acudamos a 
Él, llenos de confianza. ¡Confiemos en su 
misericordia! 

¡Feliz Pascua de Resurrección! 

Con mi bendición y cariño. 

+ Joaquín María. Obispo de Getafe
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No es frecuente que sea el mismo Papa quien ofrezca 
indicaciones sobre el modo de leer sus documentos. Al 
comienzo de la Exhortación Apostólica Amoris laetitia, 

Francisco lo hace proponiéndonos evitar una lectura general 
apresurada y sugiriéndonos profundizar en su contenido 
pacientemente parte por parte o buscando en ella lo que se 
pueda necesitar en cada circunstancia. Recordando las sabias 
palabras del gran Papa san Juan Pablo II, no debemos confundir 
la información mediática que se ofrece de un documento del 
Magisterio con la recepción eclesial del mismo. Quien piense 
que puede recibir la enseñanza de Amoris laetitia limitándose 
a conocer lo que se ha publicado sobre ella en los medios 
de comunicación, sufrirá una gran decepción. Para realizar 
una lectura provechosa de la Exhortación, importa cumplir lo 
que el Papa pide: leer con paciencia el texto, parte por parte, 
y acudir a él buscando lo que necesitamos. Ambas tareas se 
ven favorecidas si se perciben los rasgos que hacen de este 
documento un texto singular. Se pueden escoger, en concreto, 
cinco: el tono del documento, la extensión, los destinatarios, la 
estructura interna y el recorrido que propone.

El tono del documento se descubre cuando nos detenemos en 
el título, tomado de la primera frase: “La alegría del amor que se 
vive en las familias es también el júbilo de la Iglesia”. El tono de 
la Exhortación viene dado por la proclamación de una alegría 
que debe ser conocida, custodiada y anunciada. Esa alegría 
tiene su fundamento en el amor que viven los esposos y las 
familias. De ese amor trata el documento.

La extensión es el resultado de una amplia reflexión, 
completada en los dos últimos sínodos, sobre una temática de 

enorme trascendencia para la Iglesia y para el mundo. El Papa 
no ha querido esquivar ninguna cuestión relacionada con la 
familia que hoy necesita especial iluminación. Consciente de 
la riqueza de cuestiones abordadas, Francisco nos ofrece un 
instrumento de grandísimo valor para contemplar la belleza del 
evangelio de la familia. A la luz de este evangelio, se podrá 
acompañar, discernir e integrar a las personas que viven 
problemas en el matrimonio y la familia.

Los destinatarios de la Exhortación -nos dice el Papa- son, 
ante todo, las familias cristianas, llamadas a valorar cada vez 
más su propia vocación, y, además, todos los fieles, en cuanto 
deben ofrecer signos de misericordia ahí donde la vida familiar 
y el matrimonio no se viven de manera perfecta. 

La estructura del documento nos recuerda la dinámica propia 
de la evangelización: análisis, a partir de la Palabra de Dios, de 
los desafíos y problemas; proclamación gozosa del evangelio 
del matrimonio y de la familia; compromiso para aplicar la 
“lógica de la misericordia pastoral” a las personas marcadas 
por heridas en la vida esponsal y familiar.

El recorrido se percibe advirtiendo que la Exhortación comienza 
con una meditación sobre la Palabra de Dios (el Salmo 128) y 
concluye con una exposición de la espiritualidad matrimonial y 
familiar coronada con una oración dirigida a la Sagrada Familia. 
Para recibir el documento con provecho, no basta leerlo, es 
necesario también rezarlo.

+ José Rico Pavés
Obispo Auxiliar de Getafe

La Delegación de Pastoral Familiar ha organizado una 
peregrinación por la vida, en Cubas de la Sagra, el próximo 
sábado 23 de abril desde la Casa de las Misioneras Cruzadas 
de la Iglesia al Monasterio de Santa María de la Cruz.  

La finalidad en este año de la Misericordia y de la Gran 
Misión diocesana es rezar por la curación de las heridas del 
alma causadas por la tragedia del aborto.

PROGRAMA 
DEL SÁBADO 23 DE ABRIL

A las 11.00 horas: comienzo de la marcha silenciosa 
para rezar y meditar el Rosario y acercarse al sacra-
mento de la penitencia (habrá sacerdotes para confe-
sar), desde la Casa de Convivencias de las Misioneras 
Cruzadas de la Iglesia (en el centro de Cubas).

A las 12.15 horas: eucaristía, presidida por el obispo 
auxiliar, D. José Rico Pavés, en el Santuario de Santa 
María de la Cruz;  la ceremonia, inspirada en la Vigi-
lia Pascual, nos llenará de esperanza y alegría, pues 
sigue la recomendación de San Juan Pablo II: “confiar 
con esperanza al niño, al Padre y a su misericordia”, 
imponiéndole un nombre que guardaremos siempre en 
el corazón. 

   P.F.
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EXHORTACIÓN APOSTÓLICA

AMORIS LAETITIA DEL PAPA FRANCISCO

MARCHA POR LA VIDA
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4 a las 13.00h Misa con el grupo de Vida Ascendente en su  
  peregrinación al Valle de los Caídos.

5 a las 17.30h Bajada de la Virgen de los Ángeles. Fiesta en  
  Getafe. No abre el obispado.

7 a las 11.30h Encuentro con diáconos permanentes y  
  candidatos en las Teatinas de Pinto.

8 a las 11.00h Visita a la residencia Ande, en Sevilla la  
  Nueva.

 a las 12:00h Eucaristía con imposición de medallas al  
  grupo Marías de los Sagrarios, en Sevilla la  
  Nueva.

9   Formación permanente.

11  Reunión con los profesores de los centros  
  públicos de enseñanza del Arciprestazgo de  
  Villaviciosa de Odón.

13  a las 10:30h Celebración de la Fiesta de San Juan de Ávila  
  en el Cerro de los Ángeles.

 a las 20:30h 40 Aniversario del Camino Neocatecumenal  
  en la Parroquia San José Obrero, en  
  Móstoles.

 a las 22:00h Oración del obispo con los jóvenes en la  
  Catedral.

15  Pentecostés.

16  Fiesta en Getafe. No abre el Obispado.

19  a las 20:00h Presentación del libro sobre Mons. Giussani,  
  en el Centro Cívico La Serna, en Fuenlabrada.

20  a las 11:00h Clausura de la visita pastoral al   
  Arciprestazgo de Chinchón. Encuentro con  
  sacerdotes.

 a las 18:00h  Visita al Colegio Internacional Kolbe, en  
  Villanueva de la Cañada. Eucaristía con los  
  profesores.

23-24   Consejo presbiteral.

27  a las 11:30h Peregrinación del Colegio Edith Stein al Cerro  
  de los Ángeles y Eucaristía.

29  a las 19.00h  Corpus Christi.  

Obispo diocesano y su auxiliar: 

 agenda mayo 2016
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LEY, REFLEXIONES Y CAMPAÑA.
Si el lector quiere conocer en detalle toda esta historia debería 
dedicar unas horas a la lectura. En primer lugar, tendría 
que empeñarse en leer los 40 folios que componen la “Ley 
de identidad y expresión de género…” que consagra esta 
ideología como mentalidad oficial. Este texto, aprobado con los 
votos a favor de PSOE, Ciudadanos y Podemos, declara que el 
sujeto tiene derecho a construir su propia identidad, tal como la 
sienta. La genética, la anatomía, la psicología… la naturaleza, 
no importan. Es la voluntad del individuo la que determina su 
identidad. Pero la ley no se conforma con crear este nuevo 
derecho, sino que exige que esta mirada ideológica entre en 
las aulas a través del sistema educativo, que sea acatado por 
el personal sanitario, e incluso pasa por encima de los padres 
al otorgar a los menores la posibilidad de decidir en este ámbito 
en contra del criterio paterno.

Los obispos de Getafe 
y Alcalá de Henares, ante 
la injusticia de la ley y la 
gravedad de la misma, 
cumplieron con su deber de 
iluminar a los fieles a ellos 
encomendados publicando 
unas “Reflexiones” al 
respecto. Ésta debería 
ser la segunda lectura a 
realizar, o quizá la primera; 
sólo son siete folios.

Después de que los obispos movieran ficha, le llegó el turno 
al lobby LGTB. El colectivo “Colegas” denunció las palabras 
de los pastores por incitar al odio, y anunció que presentarían 
una demanda a la fiscalía especializada en estos delitos. Así 
lo hizo el 31 de marzo. Esa misma semana, el grupo de IU 
- Los verdes presentó una propuesta en el ayuntamiento de 
Getafe para declarar al obispo diocesano persona “non grata” 
en la ciudad. Si desde estas agrupaciones se ha defendido en 
múltiples ocasiones la libertad de expresión, parecía que el 
obispo estaba exento de este derecho a expresarse libremente. 

La campaña llegó hasta los platós de televisión, las 
emisoras, los diarios.

LA IDEOLOGÍA DE GÉNERO HECHA LEY Y LA VOZ 
DE DON JOAQUÍN

SECUENCIA DE LOS HECHOS
17 de marzo. La Asamblea de la Comunidad de Madrid aprueba 

la “Ley de identidad y expresión de género e igualdad social y no 
discriminación”. 

21 de marzo. Los obispos de Getafe y Alcalá de Henares 
publican unas reflexiones críticas sobre la ley. 

23 de marzo. Colectivos LGTB (lesbianas-gays-transexuales-
bisexuales) anuncian que denunciarán a los obispos a la fiscalía 
contra delitos de odio y discriminación. 

28 de marzo. El grupo de Izquierda Unida en Getafe promueve 
que D. Joaquín sea declarado persona “non grata” en el consistorio 
getafense. 

31 de marzo. Cientos de personas expresan su apoyo al obispo 
con la campaña digital “D. Joaquín, #PersonaMuyGrata”. 

6 de abril. La propuesta de IU es rechazada en el pleno de 
Getafe. El mismo día, la Alcaldesa de Getafe, Dña. Sara Hernández, 
escribe una carta pública a D. Joaquín instándole a rectificar sus 
reflexiones, y cita al Papa Francisco como argumento. 

8 de abril. Se publica en Roma la exhortación del Papa Francisco 
“Amoris laetitia”, “La alegría del amor”. 

13 de abril. Se presenta el documento papal en la Parroquia 
Santa Maravillas de Jesús, que hace una denuncia explícita de la 
ideología de género.

 

Fotograma del vídeo de apoyo a D. Joaquín en youtube.
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El obispo de Getafe Mons. Joaquín Mª López de Andújar, y su obispo 
auxiliar Mons. José Rico junto al obispo de Alcalá de Henares, Mons. 
Juan Antonio Reig, han hecho públicas unas reflexiones pastorales 

sobre la «Ley de Identidad y Expresión de Género e Igualdad Social y no 
Discriminación de la Comunidad Autónoma de Madrid» aprobada el pasado 
día 17 de marzo. 

Las reflexiones de los obispos se hacen con todo el respeto hacia los que 
han promovido esta ley y sus posibles destinatarios.

Los obispos consideran que la aprobación de esta ley es un hecho grave 
y afirman que «se trata, en su esencia, de una ley injusta y, por tanto, a nadie 
obliga en conciencia».

En el Artículo 4 de la mencionada ley, titulado Reconocimiento del derecho 
a la identidad de género libremente manifestada, leemos lo siguiente: «Toda 
persona tiene derecho a construir para sí una autodefinición con respecto a 
su cuerpo, sexo, género y su orientación sexual». Los obispos consideran 
que este “supuesto derecho” es una expresión ideológica del legislador que 
choca frontalmente con la antropología cristiana que ha dado sustento y 
soporte a lo que se ha venido en llamar civilización cristiana u occidental.  
Como bien nos recordaba Benedicto XVI en su Carta Encíclica Charitas 
in veritate «hoy es preciso afirmar que la cuestión social se ha convertido 
radicalmente en una cuestión antropológica» (n. 75).

El concepto de libertad que maneja el legislador cuando se refiere a la 
“identidad de género libremente manifestada” (Art. 4) -según explican los 
obispos- es también un concepto ideológico que no responde a la experiencia 
humana. Se trata de un concepto individualista de la libertad desvinculado 
del ser de la persona y de su naturaleza específica: la persona es un ser 
creado por la infinita sabiduría de Dios y la libertad está enraizada en el 
propio ser “dado”. Nadie se crea a sí mismo sino que recibe el ser. La libertad 
no crea el ser sino que es el camino para su perfección. Esto es lo que 
llamamos el bien de la persona según la propia naturaleza.

El propio Papa Francisco en la Encíclica Laudato Si’ (n. 155) enseña: 
«La aceptación del propio cuerpo como don de Dios es necesaria para 
acoger y aceptar el mundo entero como regalo del Padre y casa común, 
mientras una lógica de dominio sobre el propio cuerpo se transforma en 
una lógica a veces sutil de dominio sobre la creación. Aprender a recibir el 
propio cuerpo, a cuidarlo y a respetar sus significados, es esencial para una 
verdadera ecología humana. También la valoración del propio cuerpo en su 
femineidad o masculinidad es necesaria para reconocerse a sí mismo en el 
encuentro con el diferente. De este modo es posible aceptar gozosamente 
el don específico del otro o de la otra, obra del Dios creador, y enriquecerse 
recíprocamente. Por lo tanto, no es sana una actitud que pretenda “cancelar 
la diferencia sexual porque ya no sabe confrontarse con la misma”».

Además de estas cuestiones fundamentales, los obispos desarrollan los 
siguientes epígrafes: ciencia y técnica con conciencia, la ideología de género 
y sus derivados, nihilismo posthumano, todo está relacionado, derivación en 
el campo educativo y sanitario, derecho de los niños y de los padres, libertad 
religiosa, emergencia cívica de los católicos y una conclusión.

AsImismo, los obispos de Alcalá de Henares y Getafe recuerdan, 
particularmente, el siguiente texto del Pontificio Consejo para la Pastoral 
de los Agentes Sanitarios: «No se puede violar la integridad física de una 
persona para el tratamiento de un mal de origen psíquico o espiritual. En 
estas circunstancias no se presentan órganos enfermos o funcionando mal; 
así que su manipulación médico-quirúrgica es una alteración arbitraria de 
la integridad física de la persona. No es lícito sacrificar al todo, mutilándolo, 
modificándolo o extirpándole una parte que no se relaciona patológicamente 
con el todo. Es por esto que no se puede correctamente asumir el principio de 
totalidad como criterio de legitimación de la esterilización antiprocreativa, del 
aborto terapéutico y la medicina y cirugía transexual» (Carta de los Agentes 
Sanitarios, en español n. 66 y nota 148).

Las “reflexiones” completas en www.diocesisgetafe.es.

    

INTRODUCCIÓN A LAS REFLEXIONES 
PASTORALES SOBRE LA NUEVA LEY

JULIÁN

 A petición de diversos grupos de fieles, parroquias e 
instituciones, se abrió en la página de Facebook de la Delegación 
de Medios de Comunicación Social un espacio de apoyo al obispo 
para declararle #PersonaMuyGrata. Y así fue: en menos de 24 
horas más de 24.000 personas visitaron la página, cientos de ellos 
compartieron la publicación, le dieron a “Me gusta” y expresaron 
su cariño al prelado. También en Twitter se siguió la campaña, y 
en el canal diocesano de Youtube se colgó una semana después 
un vídeo con multitud de testimonios declarando a D. Joaquín 
persona muy grata.

El lector puede visitar la web www.diocesisgetafe.es y leer 
las “Reflexiones”; desde allí mismo puede acceder a la página de 
Facebook para leer los comentarios, a Youtube para ver el vídeo, 
o también descargarse el último documento que es importante 
conocer para completar esta historia: la exhortación apostólica 
postsinodal “Amoris laetitia”, “La alegría del amor” (En la pag. 3 

de esta revista encuentra un 
artículo). Y es que el Papa 
Francisco ha dado con su 
texto un fuerte espaldarazo 
a las reflexiones de los 
obispos. En el número 56 de 
la exhortación se lee: 

“Otro desafío surge de 
diversas formas de una 
ideología, genéricamente 
llamada gender, que «niega 
la diferencia y la reciprocidad 

natural de hombre y de mujer. Ésta presenta una sociedad sin 
diferencias de sexo, y vacía el fundamento antropológico de la 
familia. Esta ideología lleva a proyectos educativos y directrices 
legislativas que promueven una identidad personal y una intimidad 
afectiva radicalmente desvinculadas de la diversidad biológica 
entre hombre y mujer. La identidad humana viene determinada 
por una opción individualista, que también cambia con el tiempo». 
Es inquietante que algunas ideologías de este tipo, que pretenden 
responder a ciertas aspiraciones a veces comprensibles, procuren 
imponerse como un pensamiento único que determine incluso la 
educación de los niños” y termina el número 56 así: “Una cosa 
es comprender la fragilidad humana o la complejidad de la vida, 
y otra cosa es aceptar ideologías que pretenden partir en dos 
los aspectos inseparables de la realidad. No caigamos en el 
pecado de pretender sustituir al Creador. Somos creaturas, no 
somos omnipotentes. Lo creado nos precede y debe ser recibido 
como don. Al mismo tiempo, somos llamados a custodiar nuestra 
humanidad, y eso significa ante todo aceptarla y respetarla como 
ha sido creada”. El que tenga oídos, que oiga lo que dice el Papa 
Francisco. Es deseo de D. Joaquín que se conozca y se divulgue lo 
más posible esta exhortación, así como las famosas “Reflexiones 
sobre la ley” que introducimos a continuación.

     P. Julián Lozano

LA IDEOLOGÍA DE GÉNERO HECHA LEY Y LA VOZ 
DE DON JOAQUÍN
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La exposición ‘Getafe cofrade: 60 años caminando 
con Getafe’, que conmemora las seis décadas de 
existencia de la Hermandad del Patriarca San José, 

la única cofradía penitencial de esta ciudad, se puede 
contemplar desde el 15 hasta el 29 de abril en la antigua 
Fábrica de Harinas (c/ Ramón y Cajal, 22) 

Esta muestra recoge una amplia colección de 
fotografías que, a modo de ventanas de la memoria, 
recorrerán los aspectos históricos de Getafe desde el 
prisma de la cofradía, además de exponerse parte del 
patrimonio artístico de la Hermandad. 

En el acto inaugural del pasado viernes 15, a las 17.00 
horas, se firmó el cuadro ganador del concurso de pintura 
que se convocó el año pasado.

Además de esta muestra, la Hermandad tiene previsto 
realizar un programa de actividades que puntualmente se 
irán anunciando en la web www.patriarcasanjose.com

C.J.V.

25 ANIVERSARIO DE LA ANE DE MÓSTOLES

La Parroquia Nuestra Señora de la Asunción, acogerá, el 
próximo sábado 23 de abril, la celebración del 25 Aniversario 
de la Adoración Nocturna en Móstoles.

El encuentro empezará en la Ermita de Nuestra Señora de los 
Santos, las 19.30 horas, con la recepción de banderas pertenecientes 
a las 16 secciones de la adoración que hay en nuestra Diócesis.  

Desde allí saldrán en procesión hasta la parroquia.

A las 20.30 horas comenzará el rezo de santo Rosario y a continuación, 
el obispo auxiliar de la Diócesis, D. José Rico Pavés celebrará la 
eucaristía solemne. A su término los fieles permanecerán en adoración 
durante una hora, que pondrá punto final a la celebración.

TRÍPTICO 
PASIÓN, MUERTE Y RESURRECCIÓN  

JESUCRISTO

20h
En la Santa Iglesia Catedral 
� � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � �

24
de Abril

 

Orquesta Sinfónica y Coro 
de la Diócesis de Getafe 

DELEGACIÓN	DE	JUVENTUD

TRÍPTICO TRÍPTICO 

En el contexto de la Gran Misión de la Diócesis de Getafe, la Orquesta Sinfónica y 
el Coro Diocesano han preparado para el próximo domingo 24 de abril, a las 20.00 
horas en la Catedral Santa María Magdalena (Getafe), una contemplación sobre los 

misterios que acabamos de celebrar en el Triduo Pascual: Pasión, Muerte y Resurrección 
del Señor. 

Según el director del Coro, D. Javier Ávila, han creado un pequeño “retablo” musical 
con la forma en que las maravillosas tablas flamencas de finales del siglo XV mostraban 
pictóricamente, y en forma de tríptico, las más piadosas escenas de la vida de Cristo. 

Sin grandes pretensiones, el Coro y la Orquesta diocesanos quieren llenar este retablo 
con imágenes musicales, para hacer de este evento “una verdadera contemplación”.

Para ello han rescatado verdaderas joyas del repertorio sacro de compositores de la 
talla de Bach, Haendel, Haydn, Beethoven y Mahler; formas musicales diversas, obras 
sinfónicas, piezas del barroco, obras corales, canto gregoriano, de la época romántica, 
composiciones contemporáneas...

Todos los que se acerquen a Getafe podrán disfrutar de algunas composiciones 
litúrgicas creadas para el Triduo Pascual por el maestro Marco Frisina, director de la 
Capilla Musical de la Catedral de San Juan de Letrán de Roma, y aprovechar el esplendor 
sonoro de su magnífico órgano barroco con diferentes improvisaciones a cargo de sus 
maestros organistas.

La entrada al evento será libre hasta completar aforo y, al finalizar, se recogerán 
donativos voluntarios para colaborar con el sostenimiento de la Orquesta Sinfónica y el 
Coro Diocesano.

     J.A.

25 ANIVERSARIO DE LA ANE DE MÓSTOLES

LA HERMANDAD DEL PATRIARCA SAN JOSÉ EN GETAFE 
CUMPLE 60 AÑOS

TRÍPTICO DE LA PASIÓN 
CON EL CORO DIOCESANO 

CATEDRAL SANTA MARÍA MAGDALENA, DOMINGO 24 DE ABRIL
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JORNADA DIOCESANA   
SÁBADO 23 DE ABRIL, EN GETAFE  
EL ACOMPAÑAMIENTO ESPIRITUAL 

DEL ENFERMO
 

La Delegación de Pastoral de la Salud invita a los fieles a participar 
en la jornada diocesana que se celebrará el próximo sábado 23 
de abril en el Hospital Universitario de Getafe en torno al tema 

del acompañamiento espiritual del enfermo.
El encuentro comenzará a las 10.00 horas y contará al comienzo de la 
mañana con la participación de dos agentes de pastoral religiosa del 
centro hospitalario San Juan de Dios en Ciempozuelos, Dña. Begoña 
Moreno y Dña. Norka C. Risso.
Después del descanso habrá una mesa redonda, moderada por el 
delegado de Pastoral de la Salud, D. Francisco Arias Juárez, en la 
que participarán un capellán de hospital, un sacerdote, un voluntario 
que ejerce su labor pastoral en un hospital hospitales y un visitador de 
enfermos colaborador de alguna parroquia de la Diócesis.
En palabras del delegado diocesano, “el acompañamiento espiritual 
es un servicio de mediación a la persona que busca el sentido de su 
vida desde la coherencia interna, la interiorización de significados y 
las propuestas de futuro”.

PEREGRINA A LOURDES CON 
ENFERMOS DEL 12 AL 16 DE MAYO. 

HOSPITALIDAD NUESTRA SEÑORA DE 
LOURDES

La Hospitalidad Nuestra Señora de Lourdes ha abierto el plazo de 
inscripción para la 89ª peregrinación diocesana con enfermos y 
discapacitados al santuario Nuestra Señora de Lourdes, que se hará 
del 12 al 16 de mayo.
Conocida con el nombre del ‘Tren de la esperanza’, esta peregrinación 
reúne cada año a centenares de fieles, enfermos y voluntarios que 
viajan juntos hasta este santuario francés, en un viaje en el que los 
participantes renuevan su fe.
La inscripción se puede realizar los lunes, de 11.30 a 13.30 horas, y 
los martes, los miércoles y los jueves de 17.30 a 20.00 horas, en las 
oficinas de la Hospitalidad (c/ Fortuny, 21).
Se ofrece la posibilidad de realizarla online completando las fichas de 
inscripción en http://hospitalidadmadrid.es/peregrinacion/ o llamando 
al teléfono 913 19 77 80.

PEREGRINACION MIGRANTES
DESTINO GUADALUPE

ANNO SANCTO
2015  2016

24 de abril de 2016

MISA DEL PEREGRINO: 12:00 h. (Basílica)
COMIDA COMPARTIDA Y ACTO FESTIVO
ACTO MARIANO: 17:00 h. (Basílica)

ORGANIZAN: 

PROGRAMA

Comisión Episcopal de Migraciones y Delegaciones Diocesanas

´

-

Cartel Año santo guadalupense.indd   1 23/2/16   14:56

Con motivo del Año de la Misericordia, la Comisión Episcopal de Migraciones 
junto con las Delegaciones pastorales de Migración, ha organizado una 
peregrinación a Guadalupe, una jornada festiva, de convivencia y celebración de 
la fe, el próximo domingo 24 de abril.

En el transcurso del día celebrarán juntos la Misa del peregrino, a las 12.00 
horas en el Santuario de la Virgen, después habrá un ágape compartido y tiempo 
festivo. El día terminará a las 17.00 horas con un acto en honor de la Virgen.

Para cualquier duda o aclaración hay que llamar al teléfono:  

91 343 96 68
  Enviar  un correo a: 

inmigración@conferenciaepiscopal.es

LA VIRGEN DE GUADALUPE RECIBIRÁ A LOS PEREGRINOS DE LA 
DELEGACIÓN DE MIGRACIONES

PASTORAL DE LA SALUD
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Detrás de cada uno de ellos hay una historia diferente. Los 18 han 
recorrido un camino único, pero todas las sendas han ido a confluir 
en un punto común: el Señor.

Durante la Vigilia Pascual, la noche en que Cristo venció a la muerte, 
ellos lograron también sobreponerse a su pasado para convertirse en 
personas nuevas a través del bautismo.

En este ‘Padre de Todos’ nos hemos propuesto 
conocer un poco más de cerca algunas de esas 
historias, testimonios de conversión que hoy nos 
hablan de alegría y de esperanza, de un camino que 
está empezando a ser recorrido con la seguridad que 
da hacerlo bajo la luz del Evangelio y, sobre todo, en 
compañía: la del resto de la Iglesia, madre protectora 
que ha acogido con los brazos abiertos a estos 18 
nuevos hijos.

Los hay más o menos jóvenes. Los hay nacidos en el territorio de la 
Diócesis. Otros, en cambio, vinieron hasta aquí desde muy lejos, teniendo 
que atravesar incluso continentes. Pero todos ellos hoy tienen en común el 
haber descubierto el amor de Cristo.

Con valentía, a veces incluso teniendo que enfrentarse al entorno en el 
que se desenvolvían, decidieron un día dar un paso al frente y solicitar el 
ingreso a la Iglesia.

Hasta recibir los sacramentos de la iniciación en la Vigilia Pascual 
(bautismo, confirmación y comunión), los 18 neófitos se prepararon por 
medio de las catequesis que imparte el Catecumenado de Adultos de 
nuestra Diócesis durante más de dos años.

Durante ese tiempo, han podido ir conociendo más en profundidad el 
mensaje del Evangelio y afianzar un sentimiento que ha arraigado en ellos 
con la fuerza de la que sólo puede valerse el Señor.

Uno de estos 18 neófitos bautizados durante la Vigilia Pascual es Daniel 

Cazallas. Natural de Ciempozuelos, este joven de 21 años se encontró en 
su camino con el Señor de la manera más imprevista posible: de fiesta.

Daniel era de los que no pisaba una iglesia ni en broma, hasta que una 
noche se topó en su camino con alguien que le haría cambiar la vida para 
siempre.

En una noche de carnaval, vestido de flamenca, se dirigió a una fiesta 
en la que se encontró a otra persona ataviada de la misma manera. Aquel 
instante se convirtió con el tiempo en una sólida amistad y en dos historias 
de conversión.

Félix Blasco, la ‘flamenca gemela’ de Daniel, “empezó a dar luz”, como 
este último cuenta, y esa luz terminaría envolviendo también a Daniel, que 
siguió sus pasos hacia Dios.

Félix es hoy seminarista de la Diócesis y Daniel, un neófito feliz que fue 
encontrándose a sí mismo en las diferentes actividades para jóvenes que 
se organizaban en la parroquia de su pueblo, hasta llegar a ser bautizado 
en la Vigilia Pascual.

Una de esas actividades que hicieron a Daniel replantearse su vida fue 
una Javierada, a la que acudió sin demasiadas pretensiones pero tras la 

cual se convenció de que él necesitaba estar en el seno 
de la Iglesia.

“En aquella peregrinación me encontré con un 
panorama de jóvenes siguiendo una religión que yo 
pensé que era de cuatro viejas que iban a misa de siete. 
Allí hallé a gente maravillosa que, desde el primero 
momento y sin conocerme apenas de nada, ya me 
abrazaban pese a no estar bautizado”, explica Daniel.

Para este joven, su mayor descubrimiento ha sido 
la familia que es la Iglesia. “No entiendo cómo durante 

mucho tiempo me he podido meter tanto con los católicos, si son puro 
amor”, asegura Daniel. 

Con el paso del tiempo, él ha aprendido a apreciar la palabra de Cristo 
y hoy reconoce no poder vivir sin ir a misa para escuchar las homilías de 
los sacerdotes.

 REGRESO A LA CASA DEL SEÑOR

Si el Señor no había tenido presencia alguna en los primeros años de vida 
de Daniel Cazallas, la situación de Beatriz Zurrón, otra de las neófitas 
bautizadas en la pasada Vigilia Pascual, era un poco distinta.

Beatriz, de 29 años, sí recibió de niña una formación cristiana. De 
pequeña formaba parte incluso del coro de la iglesia de su barrio, una 
pequeña parroquia de Madrid. Sin embargo, sus padres nunca habían 
querido bautizarla.

Mientras el Papa bautizaba en el Vaticano a 12 catecúmenos durante la pasada Vigilia Pascual, la Diócesis de 
Getafe daba la bienvenida a 18 nuevos hermanos en la fe en una noche inolvidable para todos ellos.

“No entiendo cómo 
durante mucho 
tiempo me he 

podido meter tanto 
con los católicos, si 

son puro amor”

LA IGLESIA “DA A LUZ” A NUEVOS  
HIJOS DE LA PASCUA
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Como le ocurre a muchos adolescentes, esta técnico de Farmacia 
se desprendió de la vida cristiana, pero terminaría volviendo a ella. No 
lo hizo sola, sino acompañada de Pablo, su actual novio y futuro marido.

“Ha llamado tantas veces a tu puerta la fe…”, 
explica esta joven, que esta vez no pudo negarse a 
abrirle la puerta. 

“Tenía tantas ganas de escuchar y de invitarle 
a pasar que en esta ocasión ya no me valían las 
excusas, ni hacerme la ciega, ni pensar que en su 
momento mis padres no quisieran bautizarme”, 
cuenta Beatriz, que esta vez dio un sí convencido al 
Señor, materializado en su bautismo.

Ella ya ha recibido los sacramentos de la iniciación y el próximo 8 
de octubre recibirá también el del matrimonio junto a ese Pablo que ha 
jugado un papel decisivo en su regreso a la Iglesia.

Para Beatriz, vinculada a la Parroquia Nuestra Señora de 
Zarzaquemada, en Leganés, el bautismo ha sido como “un nuevo 
renacer” que le ha colocado “en una nueva casilla de salida”.

NEÓFITOS CON KILOMETRAJE

Como en el mercado de los automóviles, nos hemos encontrado ya con 
neófitos de kilómetro cero, como Daniel Cazallas, o con el cristianismo 
instalado de serie, como Beatriz Zurrón.

Pero los hay también con muchos kilómetros recorridos. Son 
personas como Mari Luz Guzmán, otra de las neófitas bautizadas 
durante la Vigilia Pascual. Ella, como otros cinco compañeros más, no 
nació en España pero sí que se ha encontrado aquí con el Señor.

Mari Luz es de la República Dominicana, aunque está afincada 
en Valdemoro. De pequeña, sus padres le hablaban mucho de Dios, 
pero nació en un pueblo muy pequeño en el que no había iglesia. Un 
sacerdote intentaba ir por allí una vez al año, pero no siempre podía, así 
que costaba demasiado acercarse a los sacramentos. 

Esas dificultades alejaron al Señor de su vida, hasta que una 
dramática situación le volvió a poner en su camino. “Yo sentí su llamada 
a través de un suceso grave. A mi hijo le acusaron de un delito que no 
había cometido y casi lo mandan a la cárcel. Entonces le dije a Dios 
que esto lo dejaba en sus manos. En mi vida me han pasado muchas 
cosas y ya sólo me faltaba que encarcelaran a mi hijo”, explica esta 
dominicana.

“Cuando mi hijo quedó libre, pensé que esto venía de un poder 
superior, que es el de Dios. Me dije: ‘Tengo que acercarme a Él’, porque 
me ha ayudado a levantarme de todas las caídas de mi vida”, cuenta 
Mari Luz, quien terminó tomando la decisión de bautizarse en España.

Para llegar hasta ahí, ella se sirvió de lo que llama sus “tres 
escaleras”. La primera se la puso una niña de cuatro años a la que 
cuidaba.

“Dios me mandó a trabajar a casa de una familia que tenía tres crías. 
A la mayor me tocaba ir a recogerla al colegio. Un día entablamos una 
conversación y me preguntó si yo estaba bautizada. Le expliqué que 

no y le extrañó. Me dijo: ‘Tenemos que contárselo a 
mis padres para que hablen con un sacerdote y te 
bautice’”, relata divertida Mari Luz.

Aquella infantil e inocente conversación no fue 
a más, pero quedó en el corazón de Mari Luz, que 
tiempo después empezaría a frecuentar la iglesia, 
acompañada de una chica a la que alquiló una 
habitación en su casa, su “segunda escalera”, un 
nuevo ángel que se cruzó en su camino de conversión.

Gracias a su compañía, su presencia en la parroquia era cada vez más 
habitual. Allí conoció a otra paisana, su “tercera escalera”, que le invitó 
a participar en las catequesis para adultos del Camino Noecatecumenal.

Hoy, en la Iglesia se ha encontrado “con una familia y con unos 
sacerdotes que son buena gente”. “Me he sentido muy apoyada por 
todos los hermanos y por los catequistas, que fueron los que me 
educaron en la fe”, explica Mari Luz.

Gonzalo Castillero

LA COMUNIÓN, UN MOMENTO ESPECIAL
Casi todos los neófitos coinciden en señalar el momento de la 
primera comunión como uno de los más especiales en sus vidas.

“No tengo palabras para explicar todo lo que sentí cuando 
recibí los tres sacramentos de iniciación. Para mí fue algo 
muy especial, sobre todo cuando recibí la comunión. Ahí sentí 
como que Cristo se manifestó. Fue todo muy bonito”, explica la 
dominicana Mari Luz Guzmán.

Para Daniel Cazallas, la eucaristía también es “algo 
tremendo”. Por eso, hoy se atreve a lanzar un consejo a todos 
sus hermanos: “No paréis nunca de rezar y de escuchar las 
palabras de Jesús. Y, sobre todo, comulgad”.

Todos ellos han tenido que seguir un camino de preparación 
marcado por el Catecumenado de Adultos. Como explica Beatriz 
Zurrón, ese tiempo les ha servido para conocer más a Jesús y 
“sentir nuevas emociones”, que se pusieron a flor de piel durante 
la Vigilia Pascual.

Desde aquel momento, sus vidas como católicos han 
adquirido un nuevo sentido. “Yo he puesto todos mis planes en 
manos de Dios. Ya no busco justificaciones a lo que me ocurre. 
No pienso que, si ahora me pasa algo malo, sea un castigo. 
Todo me lo está marcando el Señor. Es una manera distinta de 
entender la vida”, asegura Beatriz.

“En la Iglesia me he 
encontrado con una 
familia y con unos 
sacerdotes que son 

buena gente”

LA IGLESIA “DA A LUZ” A NUEVOS  
HIJOS DE LA PASCUA
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Los fieles de la Parroquia Nuestra Señora de la Saleta, en 
Alcorcón, celebraron la festividad de la Divina Misericordia el 
domingo 3 de abril con una eucaristía y la entronización de 

un hermoso cuadro de Jesús Misericordioso. 
En él, Cristo hace con su brazo derecho la señal de bendición 

y los rayos rojos y pálidos salidos del corazón simbolizan la sangre 
y el agua que derramó por nosotros, según la imagen que Cristo 
expresó a santa Faustina para que lo pintara en su nombre. 

Todos los fieles de la parroquia se consagraron ese día a la 
Divina Misericordia, una fiesta que san Juan Pablo II dejó instituida 
oficialmente en el año 2000, y que hizo coincidir con el segundo 
domingo de Pascua.

Durante la mañana lluviosa, en el pórtico de la iglesia, también 
se organizó un mercadillo solidario con el fin de recaudar donativos 
para los más necesitados del barrio. 

A las 13.00 horas comenzó la misa mayor celebrada por el 
párroco, D. José Antonio Medina, y concelebrada por sus 
vicarios parroquiales, D. David Benavente y D. Juan Antonio 
Rodríguez, y el diácono permanente, D. José Carlos Julián. En 
todo momento estuvieron acompañados por el coro parroquial y 
por los fieles que llenaban el templo.

Durante la homilía, el padre José Medina, aprovechando 
la iniciativa del papa Francisco de convocar el Jubileo de la 
Misericordia, dijo: “Deseo que ofrezcamos a Jesús Misericordioso 
lo que somos y tenemos como comunidad y hacer juntos nuestra 
consagración a su misericordia insondable”. 

A continuación, se procedió a descubrir y bendecir el nuevo 
y gran cuadro, ubicado en el mismo lugar donde estuvo durante 
muchos años una lona con la misma imagen, a la vez que se 
consagraba la Parroquia en este año de gracia, pues así dijo 

Cristo a santa Faustina: “Las gracias de mi misericordia se toman 
con un solo recipiente y éste es la confianza”. El encuentro terminó 
con el rezo de una preciosa oración a Jesús Misericordioso con su 
patrona Nuestra Señora de la Saleta, y la bendición final. 

    José Valderrama
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ad UN DÍA EN EL COLEGIO SAN JOSÉ DE GETAFE 

Con motivo de la Gran Misión Diocesana, el obispo 
diocesano D. Joaquín María López de Andújar visitó el 
6 de abril el Colegio Sagrada Familia San José de Getafe.

Fue un hermoso encuentro con el alumnado que participa en 
las catequesis de confirmación y en convivencias de jóvenes de la 
Sagrada Familia (SAFA).

El obispo habló con los confirmandos sobre la importancia 
del sacramento y les ofreció cuatro claves fundamentales para 
acercarse a Dios: la oración, los sacramentos, la formación 
cristiana y el amor de la caridad.

Después, D. Joaquín visitó una clase de tercer ciclo de Primaria 
y dialogó con los niños.

Alrededor de las 17.00 horas empezó la celebración de la 
eucaristía, durante la que el obispo animó, en el contexto de 
la misión, a ser evangelizadores en la comunidad educativa. 
También resaltó la importancia de la bondad, la justicia y la verdad 
como valores fundamentales de la ética cristiana.

D. Joaquín agradeció a la Dirección y a todos los profesores 
la labor del colegio y tuvo palabras de recuerdo para la religiosa  
Sor Carmen Esther, que falleció hace unos años siendo directora 
del colegio y dejó una gran huella en la vida de la Iglesia en Getafe.

Además, reconoció con alegría que la Fundación Educativa 
Santo Domingo, a la que va a pertenecer la titularidad de este 

colegio a partir del curso que viene, tiene un programa pastoral 
afín al de la Sagrada Familia de Burdeos.

Tras esta celebración hubo un momento distendido e informal 
de encuentro y de diálogo de todos los presentes con su pastor.

Antonio Nuño

LA SALETA ENTRONIZA UN NUEVO CUADRO  
DE JESÚS MISERICORDIOSO 
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El Arciprestazgo de Aranjuez, respondiendo a la convocatoria 
del papa Francisco, celebró el Jubileo el día 12 de marzo 
peregrinando al Monasterio de Guadalupe.

Previamente, el día 9 del mismo mes, tuvimos la ocasión de 
adentrarnos en la reflexión sobre la misericordia divina en una 
conferencia que nos brindó D. Alfonso del Río Cánovas, director 
espiritual del Seminario diocesano de Getafe, a la que acudieron 
los peregrinos y otros miembros de la ciudad de Aranjuez.

Durante toda la Cuaresma habilitamos la Parroquia Ntra. 
Sra. de las Angustias como templo penitencial para que 
pudieran celebrar el sacramento de la reconciliación. Los viernes 
cuaresmales el templo ha estado abierto desde las 9.00 hasta las 
22.00 horas, ininterrumpidamente, con un confesor a disposición 
de los penitentes. 

El día 12 de marzo tres autobuses componían la peregrinación, 
con sus sacerdotes a la cabeza, hacia el Monasterio de Guadalupe. 
Con alegría y con conciencia plena, todos los peregrinos partimos, 
entusiasmados, invocando la compañía de Nuestra Señora.

A las 12 del mediodía entrábamos en el templo guadalupano 
por la puerta del perdón para celebrar la Eucaristía que presidió 
nuestro arcipreste, D. Manuel Torres López, y que concelebraron 
varios sacerdotes de Aranjuez.

Tras la Eucaristía jubilar, subimos al camarín de la Virgen a 
darle un  beso filial y un millón de gracias por recibirnos en su 
casa.

Jubilosos, compartimos una comida fraterna, típicamente 
extremeña, y unas experiencias emocionadas al tiempo que 
degustábamos un café relajado hasta la hora de la vuelta.

Damos gracias a Dios y al arciprestazgo de Aranjuez por el día 
vivido en compañía de María, Nuestra Madre, y por tantas gracias 
recibidas de su misericordia.

  M. T.
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 AÑO JUBILAR DE LA MISERICORDIA EN ARANJUEZ

EVANGELIZAR EN COMUNIÓN, EN ALCORCÓN

El sábado 2 de abril el grupo de primer anuncio, Koinonía, 
visitó la parroquia Inmaculada Concepción de Alcorcón. 
Para esta ocasión estuvieron con los fieles de la Inmaculada 

catorce miembros de Koinonía, de diferentes puntos de la Diócesis: 
Javier, Mª Carmen, Sandra, Rosi, Juli, Patricia, Rocío, Pablo, 
Carmen, Juan, Gema, Milagros, José Antonio y Lourdes. 

Koinonía significa “Evangelizar en comunión”. Una misión que 
D. Joaquín María López de Andújar, el Obispo de la Diócesis 
de Getafe, encomienda a todos los católicos con motivo del año 
de la Gran Misión. Esta comunidad de evangelizadores surge en 
la Parroquia Santo Domingo de Guzmán, en Humanes, siendo su 
párroco, D. Óscar Martínez el artífice.  Está dirigido a aquellas 
personas o grupos eclesiales de todas las edades que sientan 
inquietud por evangelizar en las calles y colaboran con las 
parroquias que se lo piden. 

La preparación para evangelizar por Alcorcón comenzó a las 
17.30 horas con la formación donde se dieron “pautas para salir 
a evangelizar”. A continuación tuvo lugar el rezo del rosario y a 
las 19.30 horas la Eucaristía, para encomendar los frutos de los 
misioneros. La Misa estuvo celebrada por D. Óscar Martínez y 
concelebrada por el vicario de la Inmaculada, D. Ramón Alfredo 
Mirada (Pachús). En la Homilía, D. Óscar  animó a seguir el 
ejemplo de los discípulos de Jesús. “Decir que ha pasado algo 
muy grande en nuestras vidas, que Jesús nos acompaña y confía 
en nosotros y que sólo nos puede tocar si nos fiamos de Él”. 

Continuó la jornada con un ágape fraterno. A partir de las 
21.15 comenzó  la Exposición del Santísimo. A las 22.00 horas, 
D. Óscar bendijo y envió a los misioneros.  Mientras, un gran 
número de personas permanecieron en el templo rezando. “Yo 
me he quedado rezando, porque es muy importante para que 
el Espíritu Santo pueda actuar en los evangelizadores, para 
que traigan gente a la iglesia. Cuando te quedas en el templo 
disfrutando de la oración, es increíble ver cómo empieza a llegar 
gente y cómo se arrodillan ante el Señor. Es un regalo”, dice Mª 
Carmen, miembro de Koinonía.

A la iglesia no dejaba de entrar gente. Lázaro Suárez fue uno 
de ellos y lo cuenta así: “no me arrepiento de haber entrado. He 
rezado por mis seres queridos y por todos los que necesitan ayuda. 

A partir de hoy me acercaré más a la Iglesia”. Un grupo de chicos 
también se decidió a entrar. Son Evander, Elvis, Álex, Alonso y 
Juancar, alumnos del Colegio La Inmaculada:“Ya hemos estado 
en esta parroquia, puesto que es la que nos pertenece. Aunque 
no practicamos la fe nos hemos sentido muy bien al habernos 
decidido a entrar y uno de nosotros se ha confesado. Ha merecido 
la pena”. 

A las 23.30 horas llegó el momento de escuchar los testimonios 
de algunos de los misioneros. Cuenta Jesús, un adolescente de 
la Inmaculada que “era Dios quien hablaba por mí. Creo que el 
Señor ha tocado los corazones de los que nos hemos encontrado”. 
Para Milagros, de la Parroquia Santa Ana en Fuenlabrada, “ha 
sido increíble. Nos hemos encontrado gente de todo tipo: ateos, 
agnósticos y personas con fe. A algunos que no han querido 
acompañarnos les hemos dicho que rezaríamos por ellos”.

 
   Clara Fernández
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Yaiza, Javier y Esther tienen 19 años. Yaiza sigue un ciclo 
formativo de grado medio en comercio, Javier se va a 
especializar en carrocería y Esther estudia administración. 

Nada tiene esto de particular, si no fuera porque los tres cursan 
sus estudios en la ECAM, un centro cuya titularidad depende 

de Cáritas diocesana de Getafe, y que es una referencia por su 
modelo educativo en Valdemoro y en la zona sur de Madrid por 
la atención también a alumnos en riesgo de exclusión social. El 
fracaso escolar o los problemas familiares y sociales no tienen la 
última palabra.

Recientemente han recibido el premio a la Excelencia 
educativa, un prestigioso sello que pocos centros educativos 
tienen y que reconoce la calidad de la gestión y los resultados 
obtenidos en el centro.

De estos resultados dan fe sus alumnos. Javier señala que 
una de las cosas que más le gusta del centro es la motivación que 
le dan los profesores cada día para seguir estudiando, punto en 
el que coinciden también Yaiza y Esther. Ellas afirman que en la 
ECAM han aprendido además a comunicarse mejor, a convivir, 
y valores como el respeto o la tolerancia ante la diversidad, y 
también a encontrar una salida laboral que asegure su futuro.

Porque de eso se trata en esta escuela: de ayudar a los 
alumnos a encontrar una salida académica o profesional a 
través de cursos y talleres, con un horizonte fijo en los valores 
del Evangelio. Valores que cobran especial actualidad en este 
año en el que el papa Francisco nos invita a practicar obras de 
misericordia, como ‘enseñar al que no sabe’.

Los inicios de esta escuela se remontan al año 1963 cuando los 
párrocos de la comarca lanzaron un proyecto educativo especial 
que, a día de hoy, se ocupa de la formación de 457 alumnos entre 
los 14 y los 25 años.

Psicología, esfuerzo y positividad

Alicia Bárcenas es la directora de la Escuela 
desde el año 2007, aunque desde el 2002 
ya trabajaba como orientadora y conoce 
bien los problemas a los que se enfrentan 
sus alumnos cada día. En sus años en 
la dirección de este centro ha tenido que 
utilizar en muchas ocasiones sus estudios 
en  psicología para resolver situaciones de 
lo más variado. Ella recuerda ahora con 
especial cariño a uno de sus alumnos más 
conflictivos: “Javier era violento, destructivo 
y tenía como modelo a seguir a su tío que 
se encontraba en la cárcel. No sabíamos si 
podríamos ayudarle”. Pero sí, le ayudaron y 
mucho. Después de su paso por Arzobispo 
Morcillo, Javier rehízo su vida, acabó sus 
estudios y hoy trabaja y tiene novia. 

Alicia también nos habla de Ana, Giancarla y Jessica: “Se 
quedaron embarazadas con 16 años, muy jóvenes y se plantearon 
abortar. Pero gracias al centro y a un gran trabajo de equipo 
conseguimos que no lo hicieran y siguieran estudiando. Hoy Ana 
reside en Guinea junto a su marido; Giancarla tiene un negocio 
de reparación de lunas y Jessica trabaja como administrativa; han 
encauzado sus vidas”.

Otras historias nos hablan de superación como la de Virginia, 
que tiene 21 años, y en la actualidad es gerente en el Domino´s 
pizza de Valdemoro y que recuerda su paso por la Formación 
Profesional (FP) con mucho cariño y recomienda el centro siempre 
que tiene ocasión; o como Paula, que trabaja en Inditex como 
operaria logística que un día retomó los estudios y encontró la 
confianza en sí misma y sus posibilidadess gracias a los profesores 
de la ECAM con quienes mantiene aún el contacto y la amistad.

Estos son unos pequeños testimonios que nos hablan de una 
gran escuela, con la mirada puesta en la persona, cuyo ideario 
está centrado en dar una formación adecuada a las aptitudes, 
necesidades, motivaciones e intereses de los alumnos; orientación 
académica y profesional; ayuda en la búsqueda de empleo; 
pedagogía activa, creativa y personalizada y un trabajo en equipo 
basado en la cooperación y la solidaridad. 

Paloma F.A.

ESCUELA COMARCAL ARZOBISPO MORCILLO

‘ENSEÑAR AL QUE NO SABE’ Y MUCHO MÁS

El lunes 11 de abril, la Escuela Comarcal Arzobispo Morcillo (ECAM) de 
Valdemoro recibió la visita del obispo diocesano, D. Joaquín María López de 
Andújar,  que pudo conocer a los alumnos del centro y también visitar sus 
instalaciones. Este centro, gestionado por Cáritas, ofrece una oportunidad 
educativa y profesional a los jóvenes de la Diócesis de Getafe.

En el canal de Youtube de la Escuela se puede ver un divertido vídeo 
que muestra la comunidad educativa y su actividad.

DETRÁS DE CADA X,  MILES DE HISTORIAS

PENDIENTE DE CALIFICACIÓN POR EDADES
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ESCUELA COMARCAL ARZOBISPO MORCILLO

‘ENSEÑAR AL QUE NO SABE’ Y MUCHO MÁS
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En realidad, el lema oficial 
de la campaña dice que detrás 
de cada “X” que se pone en la 
casilla de la Iglesia al hacer la 
Declaración de la Renta, hay 
una historia. Pero yo creo que 
hay miles. Cada familia que se 
acerca a bautizar a su hijo, o a 
que se prepare para la Comu-
nión. Cada pareja de novios que 
es acompañada en su prepara-
ción al matrimonio. Cada ancia-
no o enfermo que es visitado en 
su hogar, en la residencia o en 
el hospital. Cada hermano ne-
cesitado que recibe ayuda a tra-
vés de Cáritas, ya sea en forma 

de alimentos, de ropa, de apoyo 
con las facturas, o de búsqueda 
de empleo. Cada preso que es 
acompañado en su cautiverio 
por medio de la pastoral peni-
tenciaria. Cada inmigrante que 
es acogido e integrado en una 
comunidad. Cada muchacho 
que recibe educación católica 
gracias a la asignatura de Re-
ligión, o a las escuela de inspi-
ración cristiana. Cada fiel que 
recibe la alegría del perdón en 
cada confesión, el consuelo de 
la unción de los enfermos, el ali-
mento del cielo en cada Euca-
ristía. No hay duda: son miles.

Toda esta labor se desarro-
lla gracias a las 130 parroquias 
extendidas por los 47 municipios 
de la Diócesis. Gracias a los más 
de trescientos sacerdotes que 
ejercen su ministerio entre noso-
tros. Gracias a las delegaciones 
diocesanas que hacen presente 
a Cristo en hospitales, cárceles, 
universidades, escuelas, residen-
cias… Gracias a los miles de ca-
tequistas, voluntarios de Cáritas, 
visitadores de enfermos y demás 
bautizados que viven su compro-
miso cristiano en comedores so-
ciales, casas de acogida, centros 
de recuperación.

Por todo esto, y por mucho 
más, marcar la “X” de la iglesia 
en la declaración de la renta es 
un gesto que cambia el mundo 
para bien. Es un compromiso 
pequeño -no implica ni pagar 
más impuestos, ni recibir me-
nos en caso de devolución- con 
unas repercusiones sociales ex-
traordinarias. Por eso es justo 
estar muy orgulloso de hacer-
lo. Por eso es muy convenien-
te informar y animar a otros a 
marcar la “X”. Porque detrás de 
cada una de ellas hay muchas 
historias, buenas historias. 

83
capellanías en

centros penitenciarios
84.678
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Los tópicos erróneos sobre los recursos económicos de la Iglesia están 
desgraciadamente muy difundidos. En parte por la información sesgada 
de algunos medios de comunicación. En la imagen, un ejemplo. La frase 
subrayada es falsa. La periodista de El País fue informada por nuestra 
Redacción, pero no ha habido corrección hasta la fecha.

DETRÁS DE CADA X,  MILES DE HISTORIAS
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En los salones de la Parroquia San Salvador en Leganés, el grupo 
de voluntarios de Manos Unidas junto con el párroco D. Jaime  
Pérez-Boccherinni, celebraron la Cena del Hambre, con 
ocasión del Día del Ayuno Voluntario y para informar a las 
personas del proyecto de Manos Unidas en la Diócesis de Getafe, 
especialmente en este Año de la Misericordia y en el marco de la 
Gran Misión Diocesana. 

El acto comenzó con el visionado del documental que cada año 
el equipo de Manos Unidas realiza para dar a conocer la labor 
de esta ONG católica. Continuó con un breve comentario sobre 
el vídeo y la concienciación de lo que sucede en aquellos países, 
y cómo nosotros, tantas veces, malgastamos todo aquello que 
tenemos y cómo podíamos desde nuestra propia forma de actuar, 
hacer frente a este problema que nos rodea, sirviendo siempre a 
los más necesitados, como el mismo Señor nos encomendó.

La proclamación del Evangelio de las Bienaventuranzas (Mateo 
5, 1-12), fue el momento central del acto que continuó con unas 
preces por aquellas personas que cada día hacen ayuno obligato-
riamente, para finalizar con 
una oración que rezaron 
en común, poniendo esta 
misión a los pies del Señor 
y de nuestra Madre, la Vir-
gen, con la oración que el 
Papa Francisco escribió en 
su Exhortación Apostólica 
“Evangelii gaudium”. 

Terminó el acto compartiendo un poco de pan con tomate y un 
caldito, haciendo ese día el ayuno voluntario que Manos Unidas 
proponía.

Equipo M.U.

LEGANÉS LE PLANTA CARA AL HAMBRE

El obispo auxiliar D. José Rico Pavés presidió la ordenación 
sacerdotal de Fr. Carlos Simbajon en la Parroquia San Martín de 
Porres, en Móstoles, el 2 de abril; un día lleno de alegría para la 
familia dominica y, particularmente, para la comunidad parroquial 
que llenaba el templo.

Fue una ceremonia cargada de simbolismo, en la que los cantos 
y los ritos tuvieron un significado profundo que marca el amor de 
Dios en el corazón del futuro sacerdote.

Durante la celebración, D. José exhortó a Fr. Carlos a que, a 
imitación de los discípulos de Jesús en su paz, alegría, felicidad y 
amor, sea apóstol de la Buena Nueva del Evangelio.

Asistieron a la ceremonia muchos feligreses de la parroquia, 
amigos, la familia dominica y los Servidores del Grupo Fray 
Escoba.

Los padres del ordenado fallecieron en Filipinas hace años, por 
lo que los padrinos de la ordenación fueron los esposos Gloría y 
José María.

El párroco, P. Antonio de 
la Huerta, estuvo al tanto de 
la liturgia, la invitación y la 
celebración posterior.

Después de la Misa, todos los 
que asistieron fueron invitados al 
salón parroquial para compartir 
un ágape junto con el obispo y 
con los concelebrantes, frailes y 
diocesanos.

Hubo bailes y cantos con 
algunos niños de catequesis, 
junto con sus catequistas y con 
los de la Renovación Carismática. 
Se acabó la recepción a las 
22.30 horas y se despidió a 
los asistentes uno a uno, muy 
contentos.

C.S.

La Parroquia San Pedro Bautista celebró por todo lo alto el 
pasado 10 de abril en Alcorcón el 40º aniversario de su fundación 
con la presencia del obispo diocesano y una amplia representación 
de la comunidad franciscana.

La celebración solemne de la Eucaristía tuvo lugar a las 12.00 
horas, con un templo abarrotado de fieles. Contó con la presencia 
de Fr. Juan Carlos Moya, ministro provincial de la Provincia 
Franciscana de la Inmaculada Concepción en España; de los cinco 
sacerdotes que en la actualidad atienden la parroquia, así como de 
hermanos franciscanos y antiguos párrocos que, venidos de otras 
fraternidades, les acompañaron en este acontecimiento festivo.

El obispo, D. Joaquín María López de Andújar agradeció a 
la Orden Franciscana, representada por su ministro provincial, su 
presencia en Alcorcón al servicio de esta barriada y de la Iglesia 
diocesana de Getafe.

J.P.O.

 

FR. CARLOS SIMBAJON, 
NUEVO SACERDOTE PARA 
LA DIÓCESIS DE GETAFE  

CUATRO DÉCADAS DE LA 
PARROQUIA SAN PEDRO 
BAUTISTA EN ALCORCÓN  
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Un año más Cáritas sensibiliza a la sociedad ante las consecuencias y secuelas de la última crisis, a través de la campaña 
de Empleo. Quiere comprometer a la comunidad cristiana en su opción con los más desfavorecidos y promueve  la 
Comunidad Cristiana de Bienes. Recuerda que el 70 % de las personas atendidas por los Equipos de Acogida de 
Cáritas, están en desempleo.

Desarrolla iniciativas de atención a las personas en paro, promovidas por los Equipos de Cáritas en los municipios de 
la Diócesis. 

• Acogida y atención especializada.
• Acompañamiento y Seguimiento.
• Servicios de Orientación Laboral.
• Cursos de Formación y Capacitación.
• Agencia de Colocación Diocesana sin ánimo de lucro.

En 2015 estos son los resultados de los Cursos de Formación y Capacitación:

• Formación para la Empleabilidad para los agentes de Cáritas.
• Cursos de Formación: Camareras de Piso y Ayuda a Domicilio con la participación de 77 alumnos.
• Certificados de Profesionalidad en la Escuela Arzobispo Morcillo de Valdemoro: Marketing y compraventa 

internacional, Montaje y mantenimiento de instalaciones, Organización y gestión de almacenes, Operación de 
sistemas informáticos y Programación de sistemas informáticos. 75 alumnos.

• Sesiones de Orientación Laboral en Proyectos: Centro de Inserción S. Vicente Paúl de Aranjuez (25 personas) 
Proyecto PILAR de Parla (56 personas) y Servicio de Orientación Laboral.

• Valoración y Orientación a  468 personas atendidas en la Agencia de Colocación y 134 personas  en los Servicios 
de Orientación Laboral de Leganés y Boadilla.

ULTIMA HORA

De acuerdo a la propuesta del Papa Francisco de celebrar una colecta extraordinaria a favor de Ucrania el mismo día 
24 de abril, coincidente con la Campaña a Favor del Empleo, Cáritas propone a las comunidades parroquiales que decidan 
la fecha más conveniente para la realización de ambas colectas.

Ambas son importantes y la colaboración será siempre bienvenida en el momento actual o en el futuro.
• Por repercusión mundial consideramos que la convocatoria del Papa supone mayor trascendencia.
• Por parte de Cáritas Diocesana se sugiere buscar otra fecha de acuerdo al calendario parroquial, para la 

realización de la colecta a favor del Empleo. 
• No hace falta recordar la necesidad de esta aportación de las comunidades para el desarrollo de los proyectos 

encaminados a la formación y capacitación de las personas para su acceso al mercado laboral. 

Abril 2016

LEGANÉS LE PLANTA CARA AL HAMBRE

DERECHO A UN TRABAJO 
DIGNO Y ESTABLE

 

CAMPAÑA-COLECTA EN LAS PARROQUIAS
24 de  abril de 2016

JORNADA DIOCESANA DE EMPLEO
25 de abril de 2016: 18.30h

Inauguración y presentación de la Agencia de Colocación
C/ Tablas de Daimiel, 2. Portal 3 Local 2 ALCORCÓN (28924)

Entrada por Avda. del Pinar esquina Inspector J. A. Bueno.
Teléfono: 916123020 - agenciacolocacion.cdgetafe@caritas.es

L-12 Puerta del Sur  (Salida: Avda. de la Libertad PARES)

Información actualizada y materiales de la Campaña en la www.caritas.es/diocesisgetafe
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►Faustina Kowalska, Patrice 
Chocholski, Ciudad Nueva, 
Madrid, 2016.

 115 págs.

En el Año Jubilar 
de la Misericordia, 
vida y trayectoria 
espiritual de san-
ta Faustina (1905 
- 1938) de la que, 
en su canonización 
(2000), dijo san 
Juan Pablo II: “Tengo la inmensa 
alegría de proponer a toda la Igle-
sia la vida y el testimonio de sor 
Faustina”, la santa de la misericor-
dia. Textos para cada uno de los 15 
días, y para siempre. 

►Confesión explicada hoy, 
Didier Van Havre, Rialp, 
Madrid, 2016, 133 págs.

La confesión, dice, 
es “una de las 
obras maestras 
de la sabiduría 
de Dios”. Expone: 
Cristo autor del sa-
cramento (Jn 20); 
importancia para 
la vida cristiana; la 
conversión; preparación (examen 
de conciencia); celebración del 
sacramento, para que sea un en-
cuentro con Cristo; y efectos bené-
ficos en orden a la santidad.

►‘Obras selectas’ de San 
Francisco de Sales. Gonzalo 
y Jaime Pérez-Boccherini. 
BAC. Madrid, 2016.  
1215 págs

►El Buen Ladrón. André 
Daigneault. Voz de papel. 
Madrid, 2014. 
297 págs.

Resultado del 
trabajo realiza-
do durante tres 
veranos por 
dos sacerdotes 
diocesanos  y 
prologado por el 
Cardenal A. Mª 
Rouco Varela. 
Recopilación, de las mejores 
obras de este santo obispo, pa-
trono de los periodistas.

En este manejable, atractivo  
y vistoso texto, la Conferen-
cia Episcopal Española nos 
ofrece un mensaje  esperan-
zador de nuestros obispos 
con propuestas prácticas de 
acción con las que trans-
formar la realidad, a la luz 
de la Doctrina social de la 
Iglesia.
Además, dirigidas por Vi-
cente Altaba, se ofrecen 
guías de lectura que mejo-
ran la reflexión; magníficas 
ilustraciones del conocido 
Patxi Velasco Fano que 
captarán nuestra atención 
inmediatamente y otros 
instrumentos pedagógicos 
que pueden ayudar al lec-
tor a comprender mejor las 
consideraciones y preocu-
paciones de los obispos, 
y también ser una ayuda 
para adaptarlas tanto a la 
realidad personal de cada 
uno como a la vida política, 
social, cultural y eclesial de 
España. 
 

Paloma Fernández Arias

J. Ciszek fue un sacerdote 
enviado a Rusia como misio-
nero, y que al comenzar la 
Segunda Guerra Mundial fue 
detenido en la terrible prisión 
de Lubianka y más tarde con-
denado a 15 años de trabajos 
forzados en Siberia. Este libro 
cuenta parte de lo que él vivió 
allí pero sobre todo las pro-
fundas reflexiones que hizo 
a partir de las experiencias 
extremas por las que pasó: la 
oración, el abandono en Dios, 
la desesperación y la espe-
ranza, la fe, el cuerpo, el tra-
bajo, el apostolado, la Misa, el 
miedo a la muerte, la libertad, 
la humildad y muchas más co-
sas.
El autor abre su corazón de-
jando ver su miseria y la gra-
cia de Dios, y aporta ideas, 
cargadas de esperanza, so-
bre la evangelización en un 
mundo hostil, que, aunque no 
estemos en la Rusia soviética, 
son de gran actualidad.  
.

Santiago García

Quien mucho lee y entiende se llena, y quien está lleno puede regar a los demás (San Ambrosio)

Símbolo de los nobles ideales 
de la libertad, Mariana Pine-
da tuvo una vida tan intensa 
e interesante que se merecía 
que un magnífico escritor, 
como Olaizola, le rindiese ho-
menaje en una novela. 
Desde la primera a la última 
página, el lector se verá atra-
pado, sin remedio, por un sin-
fin de acontecimientos enca-
denados que le transportarán 
a la época del absolutismo de 
Fernando VII.
Con su particular estilo atra-
yente y de narrativa perfecta 
y cuidada, Olaizola descri-
be a esta singular mujer-sus 
ideales, su carácter apasio-
nado su azarosa infancia, su 
matrimonio con Manuel de 
Peralta y toda su corta tra-
yectoria (murió ajusticiada 
a los 27 años) de lucha por 
la libertad- y también toda la 
época histórica que la rodeó.

 P. Fernández Arias

Relato apasionante de las me-
morias de un personaje apasio-
nado por la verdad (desde los 
15 años); filósofo personalista 
(discípulo de Husserl y Sche-
ler, como Edith Stein); converso 
(“no fue la fe la que determinó 
mi orientación filosófica básica, 
sino mi orientación filosófica la 
que me allanó el camino para 
ser recibido en la Iglesia cató-
lica”); huido de Alemania y de 
Austria de manera angustiosa 
(un “refugiado”); con una honda 
sensibilidad moral desde niño; 
y una creciente vida de piedad 
(rezo del Rosario, confianza en 
la providencia: “tenía la convic-
ción de estar actuando correc-
tamente a ojos de Dios, y eso 
me proporcionaba tanta libertad 
interior que no sentía miedo”).
Fue calificado como el mayor 
enemigo del nacionalsocialismo: 
“no hay nadie que haga más 
daño que él” (von Papen).
Lectura recomendable, que da 
mucho más de lo que sugiere el 
título: auténtica memoria históri-
ca; una contribución para que no 
se repita el horror nazi.

Francisco Armenteros Montiel

La historia del 
buen ladrón 
nos transmite 
este mensaje: 
la misericordia 
divina puede, 
en un momento, 
hacernos pasar 
del abismo más profundo a la 
santidad más elevada. Fue el 
primer ‘canonizado’ de la historia 
de la salvación. 
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